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Ata de Nº025/2023, aos dezoito dias do mês de agosto de dois mil e vinte e três, no 
Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária 
presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores: Alva 
Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Elias José de Sousa Neto, Ivano Pereira França, 
Luduvico Pereira de Brito e Paulo Antonio Soares Brito. O senhor presidente solicitou que 
a secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores constatando assim o Quórum 
Regimental e sob a presença Divina declarou aberta a sessão. Solicitou a leitura da 
Ordem do Dia: 
 

 
SOLICITAÇÃO TRIBUNA LIVRE 
 
REQUERENTE: José do Carmo Pereira do Vale 
 

 
INDICAÇÃO Nº 020, DE 11 DE AGOSTO DE 2023 - Votação 
 
“Instalação de faixa de pedestres e construção de quebra-molas em frente ao Centro Poliesportivo 
Educacional (Antigo Espigão) em Cândido Sales” 

 

REQUERENTE: Ivano Pereira França 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

MOÇÃO Nº 007, DE 15 DE JULHO DE 2023 - Leitura 
 
 

REQUERENTE: Elias José de Sousa Neto 

DESTINATÁRIO: Família de Maria de Lourdes da Hora 

 

MOÇÃO Nº 008, DE 15 DE AGOSTO DE 2023 - Leitura 
 
REQUERENTE: Câmara Municipal 

DESTINATÁRIO: Família de Maria Ferraz de Oliveira 
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O Presidente prestou as condolêncas à família do pai de Ronicley, funcionário da Câmara 
o senhor Amadeu, pedindo um minuto de silêncio e em nome da Câmara de vereadores 
solicitou que a secretária fizesse uma Moção de Pesar. Passando para o Pequeno 
Expediente convidou o senhor José do Carmo Pereira do Vale para fazer o uso da 
Tribuna Livre por 10min, cumprimentando e saudando a todos dizendo ser um prazer 
estar na casa do povo demonstrando a sua satisfação da aproximação com os 
vereadores tanto da oposição quanto da situação; fez uma analogia entre a história bíblica 
de Moisés e os dias atuais dizendo que o mesmo foi um homem muito preparado 
espiritualmente e emocinalmente, mas se encontrava meio perdido no seu comércio e o 
seu sogro viajou para dar aconselhamentos na condução do povo e enfatizou que esses 
se refletem nos dias atuais com a divisão dos poderes executivo, legislativo e judiciário, 
dizendo que foi arguido onde uma pessoa o indagou o porquê a oposição usa da palavra 
seis vezes e a situação não o faz e então disse que o vereador pode apartear a fala 
quantas vezes assim o desejar e for permitido mesmo sendo assuntos polêmicos 
chamando o gestor municipal de prefeitinho e que é preciso que a situação peça o aparte 
sendo esse verbete errado e não se pode concordar; disse que tem participado de 
reuniões e inaugurações sendo que o prefeito tem feito algumas coisas e que o papel do 
vereador em apartear é rebater o que está sendo argumentado e não concordar com tudo 
citando a música de Raul Seixas fazendo uma analogia; contou uma experiência de 
negatividade que fez ao atual prefeito e que através do mesmo fez com que ele mudasse 
e fizesse uma gestão melhor reconhecendo as mudanças e pediu que todos os 
vereadores dessem exemplo desejando que todos sejam reeleitos e que façam uma 
agenda com o prefeito para discutirem os assuntos mais debatidos. O Presidente 
justificou a ausência do vereador Marcos Martins. Passando para o grande Expediente 
convidou para fazer o uso da palavra a vereadora e líder da situação Alva Suzana 
cumprimentando e saudando a todos prestando as condolências pela família de Rony e 
agradeceu às palavras do ex- vereador José do Carmo; disse que quase todos os 
municípios da Bahia estão passando por dificuldades na arrecadação e que o prefeito os 
convocou para uma reunião para esclarecer a situação e está preocupado com Cândido 
Sales e ao ver as notícias de toda Bahia percebe a dificuldade de todos falando que o 
presidente da UPB, Quinho estava reunido com os prefeitos em Brasília pedindo socorro 
para resolver essa situação de crise sem ter condições para gerir com todos esses 
transtornos e que as prefeituras se encontram em um ditado popular na UTI; enfatizou 
que mês a mês as despesas municipais aumentam, porém a arrecadação é a mesma 
ficando impossível de administrar e precisa recorrer a várias formas tanto o gestor 
municipal, estadual e federal e se colocou à disposição do prefeito para tentar resolver a 
crise pedindo orientação a Deus para que portas se abram; pediu que se resolva com 
mais urgência a falta de medicamentos, agradeceu a Deus e encerrou. Em seguida fez o 
uso da palavra o vereador Ivano França cumprimentando e saudando a todos prestando 
as condolências à família de Rony e Dé Tuba; disse que alguns vereadores faltaram à 
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Sessão por motivos de força maior, porém, tiveram a semana toda para resolverem os 
seus motivos pessoais e que povo que precisa avaliar e que toda sexta-feira se faz 
presente cumprindo o seu dever de ofício; ressaltou que irá tratar que irá tratar dos 
assuntos relacionados a Cândido Sales e não de outros municípios e fez cobranças que 
se publique os diretores escolares eleitos da cidade pois é público pedindo que a 
prefeitura encaminhe para a Casa; disse que precisa ser feito um planejamento para 
recuperação das estradas onde há lugares que com três anos de mandato não foram 
feitas tendo conhecimento de causa porque milita na zona rural e os moradores pagam 
impostos e tem os mesmos direitos de todos; disse continuar as reclamações de falta de 
medicamentos de alta complexidade na farmácia central e Caps, e que não viu no dia 10 
a foto do prefeito nas redes sociais dizendo que o dinheiro está na conta e prorrou para o 
dia 20, porém que a verba da União já está em conta deixando o salário atrasado e que 
existem funcionários recebendo meio salário enquanto os de relações públicas com a 
função para falar bem do prefeito estão recebendo; disse que fez parte da gestão 
passada que atrasava salários e o mesmo repudiava esse tipo de ação, e que agora 
mesmo sendo dias de atraso não o deixa de ser pedindo uma reflexão do prefeito 
principalmente em relação à saúde em todos os âmbitos onde pede socorro; em aparte o 
vereador Elias Neto disse que todos os trabalhadores mereciam receber muito mais de 
um salário e que vem passando por dificuldades desde gestões passadas ficando ate 
nove meses; o vereador Ivano disse não justificar a gestão passada atrasar nove meses, 
pois o que mais ouviu da gestão atual que não atrasaria salários e que se alegra quando 
o povo recebe e que haja recursos para gerir o  município; comprometeu-se a fazer parte 
da reunião com o prefeito quando for convidado para tratar de assuntos pertinentes ao 
município e pediu que se corte despesas para manter as demandas na saúde; se dirigiu 
ao colega Luduvico dizendo que o vestiário do povoado do Bomba há três anos não foi 
concluído e encerrou dizendo que é pago para fiscalizar em todas as áreas pedindo que o 
prefeito tome o controle para reestabelecer o bom andamento do município. Em seguida 
fez o uso da palavra o vereador Elias Neto cumprimentando e saudando a todos 
agradecendo pelas falas do ex-vereador José do Carmo, cumprimentou em especial aos 
candidatos ao Conselho Tutelar Luciano, Antonio Marcos e Lelei desejando boa sorte; 
disse ser o seu desejo de uma Cândido Sales melhor e com valorização dos funcionários 
mesmo sabendo das dificuldades, parabenizando ao prefeito por quase três anos de 
gestão honrar com os pagamentos em dia e justificou o atraso em dias devido ao bloqueio 
de mais de setecentos mil, mas que ficou triste com  esse atraso imaginando como era na 
gestão passada os atrasos em meses prejudicando todo o comércio e que não concorda 
com falta de medicamentos, falta de médicos porque deseja o melhor, porém às vezes 
saem um pouco do controle as situações e precisa contribuir para o desenvolvimento, que 
precisa ser parceiro também na dificuldade; fez a leitura de um ofício de José Ivanaldo 
Martins; falou da Moção de Pesar destinada à Dona Lurdes da Hora discorrendo sobre 
sua história e prestou condolências às famílias de Dé Tuba, Dona Menininha, de Nija e ao 
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pai de Rony o senhor Amadeu; disse ter reunido com o prefeito para discutir sobre as 
dificuldades do município e ratificou as cobranças para o patrolamento da estrada que liga 
Cercadinho a Cândido Sales reconhecendo todos os avanços, mas também fazendo 
cobranças porque o seu mandato é do povo e reassume o seu compromisso com todos. 
Em seguida fez o uso da palavra o vereador Paulo Brito cumprimentando e saudando a 
todos fazendo uma avaliação dos problemas a cerca do município precisando fazer 
audiências com o prefeito tanto oposição quanto situação e que ao longo dos seus 
mandatos todos os prefeitos só marcam com os vereadores em situações de crises e que 
assim não deveria ocorrer só nesses momentos; disse que muitas coisas ainda não foram 
resolvidas ao longo desses três anos de mandato do prefeito citando as estradas 
precárias e que sempre foram feitas cobranças; discorreu sobre o corte de verbas do FPM 
nesses meses costumeiros e que precisa se precaver tendo dificuldades para manter os 
compromissos sendo essas em todas as gestões e que precisa fazer cobranças e que 
não houve nenhuma convocação do prefeito para sentar com os vereadores para que 
discutam as ações em tempos de crise; em aparte o vereador Elias Neto disse que em 
todas as gestões acontecem essas crises e precisa buscar outras formas de emprego e 
renda; o vereador Paulo Brito disse que na área da educação continua empregando e 
vem encontrando dificuldades e precisa demitir para honrar os compromissos e que está 
à disposição para ver a melhor forma para que resolva todos os problemas sendo sua 
alegria saber que todos os funcionários recebam em dia; em aparte o verador Ivano disse 
que todos os prefeitos atuais atribuem os problemas aos gestores passados e que 
vereadores o sufocam e que isso não deve acontecer; o vereador Paulo Brito disse que 
nunca mudou seu discurso em se comprometer com os projetos para o bom andamento 
do município e que a gestão pode contar com a sua pessoa para discutir ações que sejam 
de interesse do mesmo. Em seguida o Presidente Simplício passou a presidência para o 
vice Elias Neto para que o convoque a fazer o uso da palavra, cumprimentando e 
saudando a todos prestando as condolências pelo falecimento do amigo Dé Tuba, 
dizendo que estava programado para a data de amanhã a inauguração da Quadra do 
Mandacaru e por motivos do falecimento do amigo morador da região precisou ser 
adiada; disse que não seria um local só para o esporte, mas para todos os eventos da 
comunidade, todos se mostram ansiosos, porém que precisa ser um momento festivo de 
alegria e que a ocasião não permitiu, será marcada nova data; disse que o município vem 
passando por dificuldades e que precisa falar a verdade dos fatos enfatizando que o 
prefeito convocou os vereadores da base para mostrar os recursos perdidos no corrente 
ano cerca de quase um milhão e trezentos e relação ao ano anterior e que não foi 
incompetência da administração e só pode ser pago quando tem o dinheiro em conta e o 
financeiro da prefeitura mostrou os extratos bancários mostrando todas as quedas na 
arrecadação, e o prefeito teve a coragem em ir na rádio para explicar mostrando-se com a 
verdade sem mentiras; disse também que se o recurso estivesse em caixa e fosse 
desviado por outra porta estaria errado e que ele seria o primeiro em apontar e criticar 
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exigindo explicações precisando ser realista; disse que o prefeito pediu tranquilidade, pois 
está cobrando dos depudatos e os mesmos se comprometeram em colocar emendas até 
dia 30 do corrente mês para tentar sanar os problemas; em tempos, disse também que 
todas as contas estão transparentes, que há fiscalização pedindo tranquilidade a todos e 
que honra com a verdade. Retomando a presidência Simplício Maria submeteu em 
discussão e votação  a Indicação Nº020/2023 de autoria do vereador Ivano França 
iniciando as discussões pelo mesmo seguida dos vereadores Alva Suzana, Elias Neto, 
Paulo Brito e Simplício Maria seguindo aprovada por todos. Em Questão de Ordem o 
vereador Ivano para dar publicidade disse que a Eleição do Conselho Tutelar precisa de 
renovação e com diversos candidatos declarou o seu voto e de seu filho ao Candidato 
Jefinho desejando sorte a todos. Não havendo mais nada a tratar o senhor presidente 
agradeceu aos servidores pelo apoio e encerrou a Sessão Ordinária marcando a próxima 
para dia 25 de agosto e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim Ailson 
Moura Santana que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos presentes.     
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